

Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Industria paceña gira su mirada al norte del departamento para invertir en agropecuaria

Visitar Caranavi, San Buenaventura, Ixiamas, Rurrenabaque, San Ignacio de Moxos y Trinidad es conocer el potencial productivo del norte amazónico para así captar el interés de los inversores en sectores como la ganadería y agricultura y productos como el algodón, café, miel y caña de azúcar.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/industria-pacena-gira-su-mirada-al-norte-del-departamento-para-invertir-en-agropecuaria_326947

Marcha al Norte busca evidenciar potencial agrícola y agroindustrial

Con la intención de aumentar la participación paceña en la economía nacional, la Cámara Departamental de Industrias de La Paz (Cadinpaz) con apoyo de la Cámara Nacional de Industrias (CNI) anunciaron el inicio de la Marcha hacia el Norte, región diversa, con un potencial agroindustrial y agrícola.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/31/marcha-al-norte-busca-evidenciar-potencial-agricola-y-agroindustrial/

Observan que planta de urea produce solo un 48% de su capacidad instalada y YPFB confirma que en junio la fábrica parará

La capacidad instalada de producción de la Planta de Amoniaco y Urea (PAU) "Marcelo Quiroga Santa Cruz", según datos del Gobierno, es de 1.200 toneladas día de amoniaco y 2.100 toneladas día de urea granulada.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/observan-que-planta-de-urea-produce-solo-un-48-de-su-capacidad-instalada-y-ypfb-confirma-que-en-juni_326906

Surtidores reportan insuficiente suministro de diésel; YPFB lo niega

La Asociación de Surtidores (Asosur) confirmó lo que distintos sectores productivos han estado reportando, la provisión de diésel para el mercado cruceño "es insuficiente". No obstante, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) y la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) insisten en que el suministro es normal.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/surtidores-reportan-insuficiente-suministro-dediesel-ypfb-lo-niega_326985

YPFB perfila acuerdos de exploración, explotación y venta de gas con Petrobras

El presidente del Estado, Luis Arce Catacora, se reunió ayer en Brasil con los ejecutivos de Petrobras y perfilaron un encuentro en La Paz para consolidar importantes acuerdos de exploración, explotación, venta de gas y otros proyectos.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/31/ypfb-perfila-acuerdos-de-exploracion-explotacion-y-venta-de-gas-con-petrobras/

Llegan equipos para planta de fertilizantes NPK, que se construye en Cochabamba

La jornada de ayer llegaron los equipos para la Planta de Producción de Fertilizantes Granulados Cochabamba, industria estatal que producirá fertilizantes para diferentes cultivos e incrementará la frontera productiva el país.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230531/llegan-equipos-planta-fertilizantes-npk-que-se-construye-cochabamba

Invertirán Bs 509 millones en 10 proyectos industriales

Aunque surgen dudas de parte de los economistas sobre los recursos que el gobierno pueda generar, el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca informó de la implementación de 10 proyectos estratégicos para la producción de agroinsumos y bioinsumos, con una inversión de 509 millones de bolivianos.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/31/invertiran-bs-509-millones-en-10-proyectos-industriales/

Posesionan a Martín Quino como gerente de Mi Teleférico

El ministro de Obras Públicas, Edgar Montaño, posesionó a Martín Quino Huasco como nuevo gerente Ejecutivo de Mi Teleférico, con la instrucción de continuar la administración de la empresa, que se caracteriza como "un referente mundial moderno y seguro en transporte por cable".

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/31/posesionan-a-martin-quino-como-gerente-de-mi-teleferico/

Militares comisan equipos electrónicos de un bus que ingresaba al país por Charaña

Efectivos militares del Comando Estratégico Operacional de Lucha Contra el Contrabando (CEO-LCC) comisaron mercadería de contrabando de "línea negra", consistente en computadoras, televisores, impresoras, equipos de sonido, monitores y otros que eran transportados dentro del buzón de un bus de transporte público que transitaba por la carretera Charaña-La Paz.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230529_militares-comisan-equipos-electronicos-de-un-bus-que-ingresaba-al-pais-por-charana.html

ABC prioriza la construcción de nuevas carreteras para fortalecer el desarrollo nacional

La Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) prioriza la construcción de nuevas carreteras y puentes en el país, con miras a fortalecer el desarrollo nacional y garantizar la vinculación caminera entre departamentos, informó el gerente nacional técnico, Luis Antonio Tejada.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37745-abc-prioriza-la-construccion-denuevas-carreteros-para-fortalecer-el-desarrollo-nacional

Gestora habilita a 36 bancos para pagar la jubilación a partir del jueves 1 de junio

La Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo habilitó a 36 entidades financieras en todo el territorio nacional para cancelar la jubilación a partir de mañana 1 de junio. "A partir del 1 de junio los jubilados del Sistema Integral de Pensiones podrán cobrar sus pensiones en las siguientes 36 entidades financieras a nivel nacional en todas sus agencias", se lee en un comunicado de la Gestora Pública.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37742-gestora-habilita-a-36-bancos-para-pagar-la-jubilacion-a-partir-del-jueves-1-de-junio

Presidente perfila con Petrobras acuerdos de exploración, explotación y venta de gas

El presidente Luis Arce se reunió este martes en Brasil con los ejecutivos de Petrobras y perfilaron un encuentro en La Paz para consolidar importantes acuerdos de exploración, explotación, venta de gas y otros proyectos.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37714-presidente-perfila-con-petrobras-acuerdos-de-exploracion-explotacion-y-venta-de-gas

Por su dulzura y producción orgánica: Banano de freír boliviano se abre paso en el mercado peruano

El banano de freír cultivado en el Trópico de Cochabamba se abrió al mercado de exportación, Perú demandó el producto por su dulzura y producción orgánica, informó el presidente de la Cámara Agropecuaria de Cochabamba, Agustín Conde.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37695-por-su-dulzura-y-produccion-organica-banano-de-freir-boliviano-se-abre-paso-en-el-mercado-peruano

Arce propone trabajar para declarar al mundo como "zona de paz" y lograr el cese al fuego entre Rusia y Ucrania

Desde Brasilia, el presidente Luis Arce propuso este martes que se trabaje para declarar al mundo como "zona de paz" y lograr así que exista un alto al fuego entre Rusia y Ucrania, que comenzó desde fines de febrero de 2022.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230530/arce-propone-trabajar-declarar-al-mundo-como-zona-paz-lograr-cese-al-fuego

Arce propone mantener Unasur y promover intereses comunes

El presidente de Bolivia, Luis Arce, planteó a los países suramericanos mantener Unasur, en lugar de conformar una nueva institucionalidad, y propuso a sus homólogos trabajar juntos para promover intereses comunes y fortalecer la cooperación regional ante futuras emergencias sanitarias y crisis globales.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-propone-mantener-unasur-promover-intereses-comunes/20230530235951909018.html

Presidente Arce propone fortalecer la cooperación regional ante futuras emergencias sanitarias y crisis globales

El presidente Luis Arce, que participa en la Cumbre de Presidentes de América del Sur en Brasil, planteó este martes a los mandatarios de la región trabajar juntos para promover intereses comunes y fortalecer la cooperación regional ante futuras emergencias sanitarias y crisis globales.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presidente-arce-propone-fortalecer-cooperacion-regional-futuras-emergencias-sanitarias-crisis-globales/20230530190833908963.html

Hassenteufel: Para judiciales se necesita 120 días; en caso de demoras, un "plan B"

El presidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Óscar Hassenteufel, aseveró ayer que para una elección judicial adecuada se precisa por lo menos 120 días, y dijo que en caso de inconvenientes es necesario no solo un "plan B, sino C o hasta D".

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/hassenteufel-judiciales-necesita-120-dias-caso-demoras-plan-b/20230531000117909020.html

El TSE define hoy si la empresa HDA actualizará o no el padrón biométrico

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) informó ayer que hoy determinará, en Sala Plena, si contratará a la cuestionada empresa HDA para que se haga cargo de la actualización del padrón biométrico o se pasará a fojas cero.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230531/tse-define-hoy-si-empresa-hda-actualizara-no-padron-biometrico

En medio de una notoria división en el MAS, Lima se salva de la censura

Luego de un debate de más de 10 horas, el pleno de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) determinó no censurar al ministro de Justicia, Iván Lima Magne, tras la interpelación por el tema de justicia y recomendaciones de organismos internacionales, además de la aprehensión del gobernador Luis Fernando Camacho a fines de diciembre de 2022. El Ministro se salvó por seis votos, se requerían 89 y se logró 83.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230531/medio-notoria-division-mas-lima-se-salva-censura

Lima admite abuso de la detención preventiva y se salva de la censura

El ministro de Justicia y Transparencia Institucional Iván Lima admitió ayer en la interpelación ante la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) que el sistema judicial en Bolivia abusa de la detención preventiva, ya que el 64% de los presos en las cárceles están bajo esa modalidad y atribuyó el poco avance de la transformación judicial al Órgano Legislativo que no aprueba los proyectos de ley que manda el Ejecutivo.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/lima-admite-abuso-de-la-detencion-preventiva-y-se-salva-de-la-censura-FJ7913623

Una diputada del MAS denuncia amenaza de muerte y Mercado dice que muchos están con "delirio de persecución"

La diputada del Movimiento Al Socialismo (MAS) María Alanoca denunció el martes, durante la sesión legislativa de interpelación al ministro Iván Lima, que recibió una amenaza de muerte de parte de una de sus colegas del mismo partido político del oficialismo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/una-diputada-del-mas-denuncia-amenaza-de-muerte-y-mercado-dice-que-muchos-estan-con-delirio-de-perse_327032

Opositores piden voto electrónico y reglamento para interpelaciones

Legisladores de oposición, informaron que durante la reunión sostenida entre jefes de bancada y el presidente nato de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), David Choquehuanca, se insistió en la aplicación del voto electrónico, además de la reglamentación las interpelaciones para evitar nuevas escenas bochornosas en el hemiciclo parlamentario.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/31/opositores-piden-voto-electronico-y-reglamento-para-interpelaciones/

Aumentan las fricciones en el MAS tras reunión de un grupo de diputados con Arce

Las fricciones en el MAS aumentan después de que un grupo del ala renovadora se reunió con el presidente Luis Arce para viabilizar la ley corta de las elecciones judiciales, a "espaldas" del bloque que se separó de los radicales, denunció el diputado Froilán Mamani. Ante ello, el exmandatario Evo Morales convocó a los militantes de ese partido a una cumbre nacional por la unidad.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/aumentan-las-fricciones-en-el-mas-tras-reunion-de-un-grupo-de-diputados-con-arce-LY7908926

Oposición pedirá informe sobre empresas contratadas por Santos

Políticos de oposición formalizarán el viernes una petición de informe al actual ministro de Medio Ambiente y Agua, Rubén Alejandro Méndez, sobre las empresas adjudicadas durante la gestión del exministro Juan Santos Cruz, informó el diputado de Comunidad Ciudadana (CC) Gonzalo Rodríguez.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230531/oposicion-pedira-informe-empresas-contratadas-santos

Defensoría identifica cinco prácticas que obligan a las mujeres a dejar sus cargos

Un informe de la Defensoría del Pueblo identifica varios riesgos que obligan a legisladoras regionales o concejalas municipales a renunciar a su cargo al cumplir media gestión, aspecto que debe refrendarse mediante un compromiso verbal o escrito, hecho que vulneran los derechos políticos de las mujeres.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230531/defensoria-identifica-cinco-practicas-que-obligan-mujeres-dejar-sus-cargos

En el MAS y en la oposición hay voces que quieren fuera de ASFI a Yujra tras muerte de Colodro

La jefa de bancada del MAS Santa Cruz Deisy Choque y el diputado de Creemos Erwin Bazán coincidieron en señalar que se debe apartar a Reynaldo Yujra del cargo de director de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), tras la muerte de Carlos Colodro, quien fue interventor del Banco Fassil.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/en-el-mas-y-en-la-oposicion-hay-voces-que-quieren-fuera-de-asfi-a-yujra-tras-muerte-de-colodro-XL7915202

"Cargos no son eternos": Flores critica a quienes dicen que los cambian por ser evistas

Andrés Flores, diputado del ala arcista y jefe de bancada nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), señaló que los cargos no son eternos y criticó a los funcionarios que dicen que los despiden por ser evistas. Señaló que ese tipo de cambios son necesarios para dar trabajo a quienes colaboraron en la campaña presidencial de 2020.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/cargos-no-son-eternos-flores-critica-a-quienes-dicen-que-los-cambian-por-ser-evistas-GL7915811

Evo duro con Arce: "Es urgente dejar el escritorio para cuidar la economía de los más humildes"

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, urgió, a través de un tuit, al gobierno de Luis Arce a "dejar el escritorio" y cuidar la economía de los más humildes. Agregó que el país requiere políticas económicas que sean construidas con "solidaridad".

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/evo-duro-con-arce-es-urgente-dejar-el-escritorio-para-cuidar-la-economia-de-los-mas-humildes-GM7916181

OTROS

Investigación concluye que Colodro se suicidó; abogados objetarán pericias

Con base a los resultados de las pesquisas que llevaron a cabo peritos de la Fiscalía y la Policía, el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, informó que el interventor del Banco Fassil, Carlos Colodro, se suicidó la noche del sábado 27 de mayo y descartó que lo ocurrido pueda considerarse un asesinato u homicidio.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230531/investigacion-concluye-que-colodro-se-suicido-abogados-objetaran

Colodro tenía cuatro tareas que cumplir hasta que la ASFI retire licencia a Fassil

El interventor del Banco Fassil, Carlos Colodro, designado por la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) el 26 de abril, tenía cuatro funciones centrales que desempeñar hasta que el ente regulador dé por concluido el proceso de intervención y retire la licencia a al banco.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230531/colodro-tenia-cuatro-tareas-que-cumplir-que-asfi-retire-licencia-fassil

Montenegro rechaza "silencio cómplice" e indica que dará explicaciones sobre Fassil si es citado a interpelación

Marcelo Montenegro, ministro de Economía y Finanzas Públicas, rechazó que participe de un silencio "cómplice" en el caso del banco Fassil intervenido y remarcó que si es citado para una interpelación la evaluará y brindará todas las explicaciones sobre el tema.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/montenegro-rechaza-silencio-complice-e-indica-quedara-explicaciones-sobre-fassil-si-es-citado-a-int_326966

El Gobierno reconoce que detectó irregularidades en el Fassil desde 2018, pero le recuerdan que la ASFI y la UIF tuvieron al menos 4 omisiones

El Gobierno reconoció que detectó irregularidades en el Banco Fassil en 2018, en la gestión de Evo Morales, pero legisladores de oposición identifican al menos cuatro fallas en la tarea de fiscalización de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) y de la Unidad de Investigaciones Financieras.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/economia/el-gobierno-reconoce-que-detecto-irregularidades-en-el-fassil-desde-2018-pero-le-recuerdan-que-la-asfi-y-la-uif-tuvieron-al-menos-4-omisiones-YY7908980

Por mes se pagaba unos \$us 360.000 en dietas a ocho directores de Banco Fassil

Cada mes, el ahora intervenido Banco Fassil destinaba \$us 360.000 para el pago de dietas a siete directores y un síndico. Cada uno de los directores recibía \$us 45.000 por ocho reuniones al mes (dos por semana).

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/05/30/por-mes-se-pagaba-unos-us-360-000-en-dietas-a-ocho-directores-de-banco-fassil/

Suman incautaciones de droga procedente de Bolivia y políticos piden investigar presunta protección a "narcos"

Después de que fueran descubiertas grandes cantidades de droga, procedente de Bolivia, en operativos realizados en España y Chile, algunos políticos del país consideraron que ahora se debe investigar la presunta protección a la ilícita actividad del narcotráfico.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/suman-incautaciones-de-droga-procedente-de-bolivia-y-politicos-piden-investigar-presunta-proteccion-_327007

EDITORIALES

Vestir boliviano o segunda mano

Si a usted aún no le impresiona la cantidad de puestos y tiendas que venden ropa de segunda o "nueva" pero que ya no está de moda, quizás tampoco le interesa que cada día el país genera menos empleos y más vendedores gremiales. Los relatos que escucho por parte de mis papás sobre las 3 fábricas de zapatos que existían en la zona de San Pedro y al menos 4 grandes fábricas de textiles que existían en la ciudad, son alucinantes. Algunas tenían 3 turnos de trabajo, con unas 300 a 500 personas por turno y con productos de excelente calidad.

Fuente Original: https://www.brujuladigital.net/opinion/vestir-boliviano-o-segunda-mano

Santa Cruz, entre amenazas y desafíos

Entre el 22 de octubre y el 26 de noviembre de 2022 Santa Cruz sostuvo uno de los paros cívicos más largos de su historia, en demanda de la realización del censo de población, luego que el Gobierno decidiera postergarlo para 2024. En respuesta a esta medida, grupos afines al partido de gobierno llevaron adelante un cerco a la ciudad, impidiendo la entrada y salida de productos por 13 días, en una de las acciones de retaliación más despiadadas de bolivianos contra bolivianos que se hayan visto jamás.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/santa-cruz-entre-amenazas-y-desafios_326959

Que nos dejen hacer, crecer y ser como somos...

Una de las actividades que más me gustaba hacer, siendo joven aún hace muchos años ya, era aprender de gente experta, lo más posible, para luego compartir el conocimiento adquirido. A estas alturas de mi vida no me arrepiento el haber dedicado tanto tiempo a ello, pues mientras más me instruía, entendí que nunca se acaba de aprender y que, quien se hace el sabiondo, es porque de veras aprendió poco.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/que-nos-dejen-hacer-crecer-y-ser-comosomos 326960

¿Dónde está el diésel?

Si el abastecimiento de diésel es normal, como asegura Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), entonces la pregunta es dónde está el combustible, porque los usuarios se quejan del desabastecimiento.

Fuente Original: https://www.paginasiete.bo/opinion/editorial/donde-esta-el-diesel-EX7909996

Trabajadores del subsuelo

Nuestra historia fue escrita, desde tiempos remotos, con el sacrificio y la sangre de los trabajadores del subsuelo. Actividad extractiva que favoreció unas veces al bien común y otras a grupos privilegiados. La memoria popular ratifica esta faceta inherente al pasado y presente del país.

Fuente Original: https://www.eldiario.net/portal/2023/05/31/trabajadores-del-subsuelo/

Abrupto derrumbe de las exportaciones

En los dos primeros meses del presente año, las exportaciones de productos tradicionales y no tradicionales que hizo el país tuvieron una abrupta caída del 31 por ciento o sea un tercio de lo que se exporta con relación al año pasado, cuando se había anunciado cierta recuperación en este sector de la economía.

Fuente Original: https://www.eldiario.net/portal/2023/05/31/abrupto-derrumbe-de-las-exportaciones/

COYUNTURA

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.942.583 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 123 y contagios dengue 22.435

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.942.583 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional. De las que 6.493.664 salubristas, maestros, personas de la tercera edad, niños, adolescentes, mayores de 18 años y mujeres en gestación, recibieron la primera dosis 5.296.648 la segunda; 998.652 a dosis única 2.486.867 terceras y 666.736 la cuarta dosis.

Fuente Original:https://www.minsalud.gob.bo/7609-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-942-583-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-123-y-contagios-dengue-22-435



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

